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EL REPARTO DEL AGUA 

El presidente aragonés usa la presentación de la Ex po 
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Trasvase del Ebro sí o trasvase no. Ni el 
presidente de Aragón ni el alcalde de Zaragoza 
se ponen de acuerdo. El primero, Marcelino 
Iglesias, admitió ayer que este sería “uno de los 
temas de los que se va hablar” en la Expo 2008.  
 
El segundo, Juan Alberto Belloch, subrayó que 
en ese evento internacional sobre el agua “está 
fuera de lugar traer disputas domésticas”. 
 
El presidente de Aragón, Marcelino Iglesias, 
ironizó con los periodistas y manifestó sobre el 
trasvase del Ebro: “No queremos pelearnos con 
los valencianos. Los aragoneses ya lo hemos 
superado”.  
 
Iglesias se mostró ampliamente partidario de 
debatir en el seno de la Expo de Zaragoza el 
proyecto de envío de agua del Ebro ‘‘desde 
diferentes posiciones’’. 
 
Tras eludir pronunciarse sobre las críticas de los 
ecologistas a la desalinización masiva que 
impulsa el Ministerio de Medio Ambiente como 
alternativa al trasvase del Ebro –derogado por el 
Gobierno central el 18 de junio de 2004–, 
Marcelino Iglesias incluso habló de “fraternidad 
universal” entre Aragón y la Comunitat. “Están 
invitados a venir el presidente de Valencia y 
todos los valencianos”, declaró. Acto seguido 
elogió el potencial económico de la Comunitat. 
 
El presidente de los aragoneses sí se refirió al 
mini trasvase del Ebro a Castellón, una idea que 
lanzó el todavía líder de su mismo partido, el 
PSOE, en la Comunitat, Joan Ignasi Pla, una vez 
derogada la transferencia del Ebro. En la pasada 
campaña de las elecciones autonómicas Pla 
propuso ante la junta directiva de la 
Confederación Empresarial Valenciana prolongar 
ese hipotético acueducto del Ebro a Castellón 
hasta Sagunt tras un acuerdo con Aragón y 
Cataluña al que habría que llegar. 
 
En el caso de que Pla hubiera ganado las 
elecciones y se dispusiera a negociar ya con 
Iglesias, se habría encontrado con su rechazo. 
 
El presidente de Aragón no lo dudó: rechazó de 
plano la propuesta de Joan Ignasi Pla y aseguró, 
tajante, que el PHN que aprobaron las Cortes en 
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el último mandato de José María Aznar como 
presidente del Gobierno, ‘‘ha sido derogado y, 
por lo tanto, no hay que insistir en ello’’, a pesar 
de reconocer que el trasvase sería uno de los 
asuntos a debatir en la Expo de Zaragoza en 
2008. 
 
La opinión de Belloch   
Por contra, el alcalde de la capital aragonesa, el 
ex ministro Juan Alberto Belloch, no se mostró 
partidario de abordar ‘‘asuntos domésticos’’, 
como sería la transferencia de aguas del Ebro a 
la Comunitat, Murcia y el área metropolitana de 
Barcelona, porque la Expo de Zaragoza no es un 
foro local, sino internacional. 
 
El alcalde de la capital maña rechazó por ese 
motivo que la Expo Internacional de Zaragoza de 
2008 vaya a ser un lugar para la discusión de 
“problemas internos, caseros”, como el trasvase. 
 
Durante tres meses, insistió Belloch, la Expo será 
un lugar ‘‘para pasárselo bien, el mayor 
espectáculo del mundo” en el que, además, se 
tratará de alcanzar consensos y acuerdos “de 
dimensión universal” relacionados con cómo 
conseguir una gestión más razonable y justa del 
agua. 
 
El objetivo, recalcó, es “poner a Aragón y 
Zaragoza en el mapa mundial” y contribuir a que 
sean “la comunidad y la ciudad del agua”. 
 
La gala de presentación de contenidos de la Exposición Internacional de Zaragoza 
evidenció ayer un escaso apoyo moral del Gobierno central, aunque no material. Se 
esperaba a Cristina Narbona, ministra de Medio Ambiente, pero ningún alto cargo del 
Ejecutivo de José Luis Rodríguez Zapatero acudió a respaldar el acontecimiento. Y todo 
a pesar de que el Gobierno aporta el 70% del presupuesto público de la Expo: unos 450 
millones de euros. 
 
Fuentes oficiales de la Expo 2008 y de la Diputación General de Aragón negaron que 
existan enfrentamientos entre Iglesias y Belloch, como sí ocurre en otras agrupaciones 
socialistas. 
 
La asistencia valenciana a los actos que comienzan el próximo 14 de junio de 2008 
será, por lo que parece, bastante escasa, según las previsiones de los organizadores. 
 
De las 245.000 entradas y abonos vendidos, sólo 69 han sido adquiridos en la 
Comunitat. Apenas 15 empresas se han interesado por recibir información de la Expo, 
cuyo eje principal es la sostenibilidad y el aprovechamiento del agua. 
 
Fuentes de la organización del evento (un consorcio en el que participan el Gobierno 
central, el de Aragón y el Ayuntamiento de Zaragoza) atribuyeron la escasa venta de 
entradas en la Comunitat Valenciana a la rapidez con la que se agotaron el pasado mes 
de enero, “cuando aún faltaba un año y medio para la inauguración” de este 
acontecimiento. 
 
En lo único en que coincidían todos los responsables del evento es en que, a pesar del 
aparente retraso y de la magnificencia de los edificios previstos, las obras que se erigen 
junto al río Ebro se acabarán a tiempo para la inauguración de la Expo de Zaragoza 
2008. 
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